

SORNETTES D'ALARME

L'amer Michel a perdu son calme

Mieux-sachant parmi les mieux-sachants, le Genevois Jean-Dominique Michel rejoint la complotiste Chloé Frammery au rang des savants universels qui maîtrisent aussi bien l'épidémiologie que la géopolitique et la climatologie, ont percé le complot mondial pour asservir l'Humanité, et votent comme l'UDC. **Laurent Flutsch**

L'avantage, quand on rayonne de science infuse, c'est qu'on n'a pas à s'enfermer dans un domaine de compétence particulier. Par nature, on est expert et on comprend tout mieux que tout le monde. Tel est le cas du Franco-Suisse Jean-Dominique Michel, qui présidait il y a une vingtaine d'années le Parti écologiste genevois. S'étant ensuite orienté vers les médecines alternatives et les théories fumeuses, l'individu se proclame désormais «anthropologue de la santé», ce qui en l'absence de toute formation sérieuse revêt à peu près la même valeur scientifique que «philosophe de la coiffure» ou «éthologue de la blanquette de veau».

Il se prétend aussi «expert en santé publique», diplômé de la Psycho-Physics Academy de Londres (un machin privé, fantomatique, éphémère et disparu, nullement reconnu). S'avouant non universitaire, il se dit tout de même formé en théologie, ainsi qu'en coaching et en biogénéalogie. Et en neurologie, car son cerveau se penche sur le cerveau. Fort de cette vaste sapience, il a tenu un blog intitulé *Anthropo-logiques* hébergé par la *Tribune de Genève*, avant d'en faire des sites indépendants, en partie payants, et des vidéos où il dispense ses lumières sur les choses. Il propose par ailleurs (pas gratuitement) ses conférences, des bouquins et des programmes de «salutogénèse» ou de «neuro-

spiritualité» pour «vivre la dimension sacrée de l'existence», sachant que «votre cerveau est la clé». On ignore où est la serrure, mais on comprend que l'Humanité ne sortira pas des ténèbres sans le génie incommensurable de Jean-Dominique Michel.

Dès mars 2020, l'homme s'est profilé sur le Covid-19, émettant des opinions critiques d'abord argumentées, mettant en cause les autorités sanitaires, les politiques publiques et les profits des pharmas. Ce qui n'était pas forcément insensé, du moins pas sur toute la ligne. Puis il s'est répandu en théories toujours plus dissidentes, se faisant connaître en France comme «le Raoult suisse», avant de basculer dans le complotisme pur et dur. Selon lui en gros, la Fondation Bill Gates, l'OMS, le WEF, la Chine, la CIA, le FBI et les Big Pharma, tous de mèche, ont orchestré une vaste manipulation mondiale autour d'une épidémie de grippe sans la moindre gravité, et patati et patata. Extraits choisis: pousser les populations à se vacciner relève de «l'expérimentation médicale» et donc du «crime contre l'Humanité», imposer le port du masque «inutile et toxique» aux enfants constitue un acte de «torture», et les tyrans ont assassiné des milliers de gens en les privant d'hydroxychloroquine et d'ivermectine. Entre autres joyusetés du même tonneau.

Tout ce fatras rejoindrait dans le néant les rengaines analogues des grands savants Chloé Frammery ou Francis Lalanne, si Jean-Dominique Michel ne disposait pas d'une culture médicale plus fournie que ces deux-là (ce n'est pas difficile), s'il ne feignait pas l'objectivité raisonnée et si la votation de ce dimanche sur la loi Covid ne provoquait pas une nouvelle poussée de fièvre: «Berset est un menteur pathologique dont la politique corrompue a tué des milliers de victimes», tweetait récemment monsieur Michel en appelant à voter non.

Michel lèche Poutine

Le scrutin imminent fournit aussi à Chloé Frammery de quoi satisfaire son besoin de parader. Elle et Jean-Dominique Michel ont ainsi harangué une maigre foule ensemble, le 27 mai à Genève, contre «le coup d'Etat planétaire» fomenté par l'OMS et par les «psychopathes Gates, Rockefeller et Soros», qui sont des «ennemis du genre humain». Dixit Michel, avant de hurler à l'adresse d'Alain Berset: «Vous êtes un traître à la patrie! Vous êtes au service d'intérêts mafieux! Vous êtes un sale type!» et d'assener que l'OMS «impose un agenda de légalisation de la pédocriminalité». Bigre: l'état du patient semble empirer.

Mais la science infinie des intérêts embrasse bien d'autres

domaines, comme la géopolitique et la climatologie. Normal: Frammery et Michel ont tout compris à tout. D'abord les médias ne font que mentir, évidemment. «La RTS néostalinienne doit disparaître», écrit Michel. Et l'invasion de l'Ukraine n'est pas du tout ce qu'on croit: c'est Poutine le gentil de l'histoire, et l'OTAN est très méchante. Et la crise climatique? Du flan!

Voilà donc la blonde ex-prof de maths et «l'anthropologue de la santé» devenus distingués climatologues, bien plus compétents que tous les membres réunis du GIEC. Dans une vidéo du 9 juin, Jean-Dominique Michel affirme ainsi, tout de go, que le réchauffement est une invention, que les chiffres sont faussés, que la planète se refroidit plutôt, que tout est bidon, que le CO₂ d'origine humaine n'a aucun impact, qu'en vérité il faudrait en émettre davantage (si, si). Que de toute façon, cette histoire de dérèglement climatique est un complot mondial ourdi par le WEF, la Fondation Rockefeller et consorts, en vue d'instaurer la dictature. Et que dès lors il faut voter non dimanche. Entre l'UDC qui agite la peur à coups de mensonges démagogues et les conspirationnistes qui épandent leurs délires, le camp du non est décidément dignement représenté... Et ce qui est avéré, c'est que dans le débat démocratique, le complotisme pourrit vilainement le climat. ■

Affaires en court

Une sacrée couche

Selon *20 Minutes*, le directeur d'une école primaire argovienne, excédé par le nombre d'élèves qui ne sont pas encore propres à 4 ans, a envoyé une circulaire aux parents pour les informer que leurs gamins sont censés ne plus porter de couche-culotte au début de leur scolarité et que ce n'est pas aux profs de les changer. Aussitôt, les annonces de parents ont commencé à fleurir dans la presse pour chercher des personnes qui pourraient aller changer leurs mioches à leur place lors des pauses. Compétences éducatives des parents: 0; débrouillardise des mêmes: 10.

Le meilleur d'entre nous

Le Temps (9.6) a rencontré l'UDC zurichois Roger Köppel pour tirer son portrait alors qu'il se retire du Conseil national. Le patron de la *Weltwoche* assène sans trembler: «Je pense honnêtement être le seul à faire du vrai journalisme en Suisse.» Rappel de ses meilleurs reportages: les Romands sont les Grecs de la Suisse, le réchauffement climatique est une invention, la Russie n'est pas une dictature d'ailleurs la police ne m'a pas arrêté alors que j'étais en train de dire du bien de Poutine dans une rue à Moscou. En gros. Si c'est ça le vrai journalisme, *Vigousse* est content de faire de la satire.

S. Ba.